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Esta semana se realizó el  cam-
bio de mando del Hospital San Francisco 
de Llay Llay,  el nuevo Director del es-
tablecimiento de salud es, Marco Oñate. 
Desde el Servicio de salud  agradecieron 
a la Sra. Dorys Moya  quien durante su 
gestión asumió grandes desafíos, como 
la  anhelada acreditación en Calidad y 
Seguridad del Paciente. 

El nuevo Director, es  enfermero de pro-
fesión, posee amplios estudios en Ges-
tión estratégica, Liderazgo social y acre-
ditación de calidad en salud que luego 
de un proceso de Alta Dirección Pública 
asume la dirección del establecimiento. 

El cambio de mando contó con la pre-
sencia del Gobernador provincial Clau-
dio Rodríguez, La directora del Servicio 
Susan Porras y la Directora médica Iris 
Boisiser.

¿SABÍAS QUÉ?
El 20 de agosto de 1979, en 

un acto muy concurrido, se des-
cubrió un mármol en el pedestal 
del busto de Bernardo O´higgins, 
en la Plaza civica de San Felipe, 
como un permanente homenaje 
de la Villa que el padre de la pa-
tria distinguiera con el titulo de 
“Siempre heroica ciudad de San 
Felipe de Aconcagua”. Este már-
mol fue donado por la Sociedad de 
Historia y Arqueología de Acon-
cagua.

Gabriela Mistral llegó a Los 
Andes en 1912, nombrada como 
inspectora y profesora de caste-
llano del antiguo Liceo 
de niñas andino, el cual 
estaba ubicado en el ac-

tual Círculo Italiano de la comu-
na. Esta casona antigua acogió a 
la Nobel de literatura.

El UníUní  con 
nuevo DT se 
prepara para 
enfrentar el 
nuevo torneo  

Tras la dolorosa definición 
por el ascenso donde Unión San 
Felipe estuvo muy cerca de lle-
gar a la primera A, los albirrojos 
ya dieron vuelta la página y co-
mienzan a trabajar de la mano 
del nuevo Director Técnico, 

fotografía  
libro de clases

firmando 
por Gabriela 

Mistral

¿SABÍAS QUÉ?

Tras una buena expe-
riencia, se renovó el  conve-
nio entre el Instituto Nacional 
del deporte y la Municipalidad 
de Los Andes, para que este 
último siga administrando  el 
tradicional y remodelado Esta-
dio Centenario por cinco años 
más.  La alianza estratégica la 
sellaron , Mario León, director 
regional IND y el  Alcalde de  
Los Andes Manuel Rivera.

Llay Llay tiene nuevo Director de Hospital

Estadio Centenario de Los Andes seguirá 
dependiendo del municipio

elargentino Tomas Arrotea, de 40 
años y proveniente de la primera c 
del fútbol trasandino. 
Los sanfelipeños cuentan para esta 
temporada de gran parte de la base 

de jugadores jóvenes de la tempo-
rada pasada, quienes ya con más 
partidos en el cuerpo comienzan a 
ser piezas claves en el engranaje.  

Hasta ahora destacan dos impor-
tantes refuerzos para este año, 
se trata de uno de los históricos 
del campeón de la Copa Chile el 
arquero Lucas Giovini y el de-
fensa con pasado en importantes 
clubes, Sebastian Toro. En estos 
días el club sigue trabajando en 
el complejo del sector de La Pa-
rrasia, para ir  mejorando su jue-
go con miras al compeonato de 
la primera b y la Copa Chile. 
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Al comenzar este año 2021, la pandemia del COVID sigue afec-
tando a más personas. Se ha visto cómo los casos siguen aumentando 
en la época estival y cómo aparecen nuevas cepas, las que aún no han 
podido manejar en Europa y que los mantienen con medidas de con-
finamiento. Un panorama incierto y complejo que afecta la salud, la 
economía y las actividades de cultura y turismo de intereses especiales.
En Aconcagua, por parte de la Municipalidad de Calle Larga, el Obser-
vatorio Pocuro ha desarrollado de manera constante por más de ocho 
años la Astronomía Comunitaria que tiene programas de DIDECO y 
DAEM como el astroverano, astronomía escolar, astronomía para adul-
tos mayores, escuelas de verano, visitas de Juntas de vecinos, etc.. todas 
abiertas y gratuitas, acercando así el conocimiento científico a la comu-
nidad, con visitas de científicos y premios nacionales de ciencias.

También otra área afectada ha sido 
el desarrollo del astroturismo o tu-
rismo de intereses especiales, que 
fortalece a la comunidad local fo-
mentando el desarrollo de fomento 
productivo como son,  trekking, ca-
balagatas, venta de productos arte-
sanales, emprendimientos de comi-
da casera, recorridos por la ciudad 
etc… Hay que recalcar que el astro-
turismo que se realiza en la zona, 
ha sido un gran valor agregado a la 
oferta de la hotelería generando una 
demanda cada vez más creciente de 
los turistas que visitan el valle y su 
cautivante paisaje nocturno.

Lamentablemente y con descon-
cierto, vemos el criterio que se utili-
za para poder frenar el contagio del 
virus. Por un lado podemos ver lo 
mall abiertos y atochados de gente 
y por otro lado los museos, teatros 
sin funcionar, siendo que ambos 
son espacios son lugares cerrados.

La observación astronómica con este toque de queda a las 23:00 hrs. 
nos cierra absolutamente la posibilidad de mostrar e incentivar a la co-
munidad a interesarse por la ciencia que es tan necesaria y catalizadora 
para fortalecer un país que desarrolle esta materia en todos los ámbitos 
que necesita Chile como laboratorio natural.

A pesar de este lamentable escenario, este año se realizará de manera 
virtual el astroverano, que contará con científicos reconocidos a nivel 
nacional, que nos comentarán sobre los descubrimientos más importan-
tes del año en la astronomía, como señales de exoplanetas, asteroides 
cercanos, eclipses, viajes a otros planetas, vida extraterreste, etc..

La salud mental  y emocional de muchos individuos se está vien-
do seriamente afectada y los efectos son  similares a los de un estrés 
postraumático y estos, posiblemente sean duraderos. 
Estar junto a las personas amadas, especialmente en situaciones doloro-
sas, al ingreso en unidades de cuidados intensivos, o en los momentos 
de final de vida, por poner algunos ejemplos, es  difícil o imposible en 
muchos casos. 
La pandemia ha transformado muchas cosas de nuestra vida cotidiana: 
Ha afectado nuestra manera de vivir el ocio, hacer deporte, trabajar o 
relacionarnos. 
Ha cambiado nuestras percepciones y comportamientos sobre los de-
más, sobre otros grupos y el mundo en general. 
Otro modo de discriminación sufrida por los adultos mayores en estos 
tiempos de pandemia ha sido la decisión de las autoridades sanitarias 
de tomar como criterio la edad para la toma de decisiones, situando a 
las personas mayores como los últimos en poder salir del aislamiento, 
y entre ellos, las personas mayores que viven en residencias sanitarias. 

Los estereotipos son la puerta de entrada a la estigmatización, al eti-
quetado y a la conducta discriminatoria respecto a los adultos mayores. 
Estas acción de considerar la edad,  pueden promover estrés, angustia y 
ansiedad en las personas mayores al insistir en su vulnerabilidad. 
El aislamiento en casa, sin posibilidad de salir más que a temas  forzo-
sos, la reducción de salidas a una hora diaria, tiene muchas consecuen-
cias negativas: como la reducción o inactividad física y su implicación 
en problemas de sueño, insomnio y somnolencia diurna que ya ha sido 
demostrado en diferentes investigaciones,  aumento del deterioro cog-
nitivo por haber dejado de realizar actividades de estimulación cogniti-
va, talleres, reuniones, terapias grupales, voluntariado, etc.  Afectación 
del estado emocional y anímico, con un aumento de la sintomatología 
depresiva; falta de contacto con red social y soledad. 
La soledad aumenta el riesgo de sedentarismo, la enfermedad cardio-
vascular, la alimentación inadecuada y el riesgo de muerte. 

La cantidad y la calidad del sueño 
también pueden verse dañada en 
personas que padecen soledad, pro-
vocando una mayor fatiga durante 
el día; falta de cuidados adecuados 
al final de vida, muerte, duelo, des-
pedidas, miedo al virus, a que afec-
te a los hijos y nietos, a tener que ir 
a un hospital colapsado, a morir en 
la UCI sin despedirse y  sin velato-
rio entre otras.  
Por todo lo mencionado anterior-
mente, creo que es necesario reali-
zar protocolos que puedan apoyar al 
adulto mayor en tiempos de confi-
namiento, para que su etapa de vida 
sea de un acompañamiento tranqui-
lo, adecuado y feliz. 

El adulto mayor en
tiempos de Pandemia 

Una edad reprimida y castiga 

ASTRONOMÍA COMUNITARIA Y 
ASTROTURISMO TEMEN QUEDAR 

PARALIZADOS ANTE EL TOQUE DE QUEDA 
POR YERKO CHACÓN

Yerko Chacón 
Director Observatorio Pocuro

Abogado Marco LLopis
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Andrés es un hombre sencillo, ya con el pasar de los años y afiatado en su cargo 
parlamentario, quiso  conversar con nosotros  acerca de los procesos políticos que se viven 
en el país y la zona. Asimismo, nos cuenta que cree que se  mantendrán  las alcaldías que  
actualmente esta en manos de Chile Vamos, y ve con buenos ojos la posibilidad de los can-
didatos en Santa María, San Esteban y Putaendo. Longton nos cuenta de las gestiones junto 
al Gobernador de Los Andes para incorporar mayor mano de obra local en CODELCO y de 
las gestiones por el Estadio de San Felipe.   

¿Como ves los liderazgos del Valle del Aconcagua con miras a lo que viene? ¿Cuál es tu 
pronóstico de las elecciones municipales y convencionales y qué liderazgos destacas? 

Creo que va a ser una elección llamativa ya que se van a renovar muchos liderazgos y se 
van a consolidar otros. Desde Chile Vamos, creo que hay oportunidad de conquistar varios 
municipios como Putaendo, Santa María y San Esteban, claro que dando por descontado 
que Chile Vamos retendrá los que hoy son liderados por alcaldes de centro derecha, y ahí 
creo que además se hizo un buen trabajo con las y los que reemplazarán, (Margarita Velez, 
Panquehue, Julio Aravena, Putaendo y Harry Bailey Catemu) a los que tuvieron que partir 
por la nueva ley que limita la reelección. Respecto a los convencionales, creo que tene-
mos que, por lo menos, mantener la proporción de 4 y 4 de las elecciones parlamentarias, 
siempre obviamente aspirando a crecer más que eso, pero ese es el piso. Liderazgos por la 
derecha en las municipales. 

¿Tú fuiste de los primeros en gestionar reuniones para un nuevo estadio o reparación 
en que esta eso? 

Sí, mantuvimos sucesivas reuniones con la Ministra del Deporte y el municipio, y la disyun-
tiva siempre era si el estadio necesitaba reparación, o bien había que construir otro nuevo 
en otro sector, y ahí es necesario que se tomen definiciones y se gestionen los recursos de 
manera más persistente por parte de quienes son los responsables de ejecutarlo, ya que 
hasta hoy es difícil de entender que una ciudad con tanta tradición futbolística como San 
Felipe, no se haya realizado, siendo que otras de la quinta cordillera, tienen estadios nuevos 
y modernos. 

¿En qué están las gestiones para que Codelco Andina deba contratar mano de obra 
local? Entiendo has realizado gestiones junto al Gobernador de Los Andes, Sergio 
Salazar al más alto nivel. 

Sí, eso está bastante avanzado. Nos hemos reunido junto al Gobernador Sergio Salazar, con 
la gerencia y trabajadores de la minería de distintas agrupaciones, después de haber logrado 
que Contraloría confirmara a una solicitud que hice, relativa a que se puede establecer un 
porcentaje de trabajadores del Valle como uno de los requisitos dentro de las bases para po-
der adjudicarse alguna obra. Hay personas muy capacitadas, o bien, por capacitar, para así 
potenciar la mano de obra local, sin necesidad de traer personas de fuera de la región. Nos 
han dicho que es algo realizable, y que se va a ejecutar para futuras licitaciones, establecien-
do unos protocolos de acción dentro de la empresa, por lo que sería un avance importante 
para el Valle desde el punto de vista de la empleabilidad. 

¿Cómo ves  los nuevos procesos en la política chilena y por qué Mario Desbordes es tu 
candidato a la presidencia? 

Creo que el clima de efervescencia, donde las diferencias no se podían canalizar de manera 
adecuada por la situación que vivía el país, y que nos tenía muy conflictuados unos con 
otros, ha derivado de manera democrática a un camino que tengo la convicción que va a ser 
de entendimiento, ya que está trazado para que sea así a través no solo de elecciones, sino 
que de la forma de cómo está definido que se realice la Nueva Constitución, que determina-
rá el régimen político, económico y social, que, entre las distintas miradas que hay de país, 
se debe acordar. 

Mario Desbordes representa esa derecha alejada de los dogmas que venían acompañando 
a este sector desde hace décadas, y que le impedían abrirse y ser más conscientes de que el 
componente social es muy relevante, y que la base de ello no es sólo el crecimiento econó-
mico, sino que, por ejemplo, el garantizar la igual protección de los derechos frente a los 

abusos o inequidades que viven los chilenos. No puede ser que aquello muchas veces este 
sujeto y dependa del lugar donde naciste. Mario capta aquello, y eso lo hace ver con más 
claridad y empatizar de mejor forma con lo que viven diariamente muchos. 

Dentro de tu partido RN se habla que tu habilidad política era algo desconocida y que 
para muchos se está forjando un liderazgo en la región. 

Yo creo que uno en la vida, y en la política, sobre todo, tiene que propender a tener posturas 
claras respecto a los temas, independiente que no todos puedan compartirlo, pero de esa 
manera, reduces el nivel de incertidumbre cuando te relacionas con las personas. Trato de 
no abanderizarme movido solo por las emociones, sino que privilegiar lo que creo que es 
lo justo, a pesar de que quizás en lo personal no es conveniente, y eso creo que más que 
habilidad, es intentar ser sensato. Soy de una familia de muchos años en política, pero que 
me formó bajo esa premisa, aunque en este camino que inicié hace pocos años, también uno 
toma decisiones erradas, y ahí hay que desprenderse de los egos y ser capaz de asumirlos. 
Son aprendizajes y parte de la formación como político y ser humano. 

¿Qué piensas de la salida del Senador Chahuán del partido? 

El Senador Chahuán no se ha ido del partido. Esa figura de la suspensión no existe, y eso 
me dice que él en realidad no se quiso ir del partido, sino que sólo hacer un punto político. 
Él sigue siendo militante con sus derechos y obligaciones correspondientes.  

Me parecería lamentable si es que en el futuro toma la decisión de irse del partido. Es un 
Senador con una amplia adhesión electoral, siempre bajo el alero de Renovación Nacional, 
por lo que no entendería, que, porque no se cumplan sus expectativas, ya sea como presi-
denciable de RN o del partido, abandone Renovación Nacional. Tiene mucho que entregar 
como Senador del partido a la región. 

En lo humano Andrés, eres fanático de la U, hoy el equipo no vive un buen momento. 
¿Lo has sufrido mucho, más aun que no se puede ir al estadio, cómo logras seguir al 
equipo? 

Sí, ahora ha sido uno de mis panoramas favoritos durante la pandemia, pero también con 
más rabias, jaja. Siempre fui mucho de ir al estadio, pero en el último tiempo menos, no solo 
por lo que vive el país, sino que por el trabajo como diputado, que muchas veces incluye los 
fines de semana. La U ha perdido algo 
que es parte de la identidad del equipo, 
que es la mística que te imprime ese 
amor desbordado por la institución y 
sus hinchas, de sus jugadores, eso que 
los hacía lograr los objetivos a pesar 
de no jugar el mejor fútbol. Pero una 
pasión es una pasión, jaja. 

Tú participaste de un Reality Show, 
lo que te hizo conocido por mucha 
gente. ¿Cuál fue el aprendizaje de 
eso y cómo ha sido el proceso ahora 
de parlamentario? 

Aprendí muchas cosas que me han 
servido para mi labor como parlamen-
tario. La tolerancia, el diálogo y acuer-
dos, son elementos en común, entre 
otros, con la política. Viví un proceso 
de maduración muy acelerado en mi 
experiencia encerrado. El cariño de la 
gente, por los recuerdos que le generan 
y cómo eso va acompañado de un tra-
to más cercano y de más confianza, ha 
sido muy reconfortante.

Tengo Fe que en Aconcagua mantendremos los municipios en 
manos de Chile Vamos y conquistaremos otros para el sector

Miguel Barraza Pérez

Comunicador
Audiovisual Digital

Santo Tomás - Universidad Finis Terrae

mbarrazaperezgmail.com
+56956271445

Servicios Audiovisuales 
Grabación, Post Producción 
y Realización de Programas 

de TV y Redes Sociales

Sebastián Guerra Pérez

Abogado de Familia

sguerra.abogado@gmail.com

Yerbas Buenas 495, Of B,
Los Andes

Gestión y desarrollo de
Proyectos Industriales.

Inspección Técnica 
de Obras (ITOs).

Gestión de Activos e 
Ingeniería en Mantenimiento.

Profesionales con vasta
experiencia.

www.meep.cl
+56 9 4243 4657

San Felipe

Fabricación de Muebles

Habitacional: cocina, closet,
dormitorios, walking-closet, 

baños.

Oficina: Escritorio, Salas de
reuniones, repisas, armarios.

Dimesionado propio

www.madiplac.cl
+56 9 8294 4776

San Felipe

DIPUTADO ANDRÉS LONGTON (RN)



MARZO 2021 / DIARIO AL DÍA 5

San Felipe 
Christian Beals Campos
(Chile Vamos)
Carmen Castillo Taucher
(Unidad Constituyente)
Boris Aedo Torres
(Partido Comunista)
Patricio Freire Canto 
(Independiente)
Francisca Bello Campos
(Frente Amplio)
 
Los Andes
Manuel Rivera
(Chile Vamos)
Benigno Retamal              
(Independiente)
Marcelo Merino
(Unidad Constituyente)
Miguel Henriquez
(Partido Comunista)

LA BATALLA MUNICIPAL DE ACONCAGUA

Llay Llay
Edgardo Gonzalez
(Unidad Constituyente)
Fernando Astorga
(Chile Vamos)
Carlos Miranda            
(Independiente)
 
San Esteban
Julio Contreras
(Unidad Constituyente)
Jose Bravo 
(Independiente)

Rinconada 
Pedro Caballería
(Unidad Constituyente)
Juan Galdames
(Chile Vamos)
Juan Lobos
(Independiente)
Julio Bucarey
(Independiente)
Gabriela Rubilar     
Hector Pizarro

Panquehue
Margarita Velez
(Chile Vamos)
Gonzalo Vergara
(Unidad Constituyente)
Magaly Sepulveda.   
(Independiente)
 
Putaendo
Julio Aravena
(Chile Vamos)
Julio Calderón 
Fabián Muñoz
(Partido Socialista)
Patricio González
(Independiente)
Mauricio Quiroz
(Independiente)
Lorena Véliz
Verónica Barrera
Javier Pizarro
(Independiente)
Ulises Tobar
(Democracia Cristiana)

Calle Larga
Dina González
(Unidad Constituyente)
Juan Villarroel
(Chile Vamos)
Marcelo Castillo
(Independiente)

Catemu
Harry Bailey
(Chile Vamos)
Felipe González
(Unidad Constituyente)
Rodrigo Díaz (Independiente)
Benjamín Koch
(Independiente)
Manuel Arancibia 
 
Santa María
Manuel León
(Unidad Constituyente)
Marisol Ponce (Chile Vamos)
Marco Cortes Llopis  
(Independiente)
Matías González

El Valle de Aconcagua y sus 10 comu-
nas enfrentarán una batalla electoral 
donde nada menos que 7 alcaldes no 

van a la reelección abriendo opción a 
nuevos personajes. 

¿Quiénes serán las próximas 
autoridades principales

por comuna?
Te presentamos las opciones:
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Tras la votación de forma unánime, por parte del Conse-
jo municipal de Los Andes, se aprobó la compra del inmueble 
ubicado en el sector de Coquimbito y que contó con el financia-
miento del GORE, Municipalidad  y Subdere.  Cabe señalar que 
la vivienda fue el domicilio de Lucila Godoy Alcayaga (Gabriela 
Mistral) entre 1912 y 1918. 

El objetivo de la compra es poder transformarla en un Museo, 
donde los turistas y los propios vecinos de la comuna y del Valle 
de Aconcagua puedan conocer más de la historia de la destacada 
escritora, que muchos desconocen, vivíó en Los Andes.  

La iniciativa, que ya ha beneficiado a cerca de 120 vecinos del Cami-
no Internacional, es impulsada por la empresa, Colbún con el apoyo 
de Fundación La Semilla y Pipartner Group.  

En su cuarta versión, el programa Huertos Familiares Colbún fina-
lizó sus actividades a través de un encuentro virtual, debido a la situación 
sanitaria actual producto del COVID-19, totalizando cerca de 120 vecinos 
del Camino Internacional capacitados en el manejo de huertos orgánicos 
durante sus cuatro años de implementación. 

El programa, que en esta edición contó con 26 participantes, es impulsado 
por la empresa Colbún, a través de su Complejo Aconcagua, y cuenta con 
el apoyo de Fundación La Semilla y Pipartner Group. La iniciativa busca 
que los vecinos puedan obtener cultivos sustentables, mediante el manejo 
eficiente del agua y el suelo, y cosechar productos saludables que al me-
diano plazo les permitan mejor su calidad de vida a nivel de salud, ahorro 
económico y eventual venta de productos a terceros. 

El cierre del programa se llevó a cabo con la denominada “Fiesta de la 
Cosecha”, donde se realizó una retroalimentación con los asistentes, se 
abordó el tema de cosechas de semillas y acuaponía (variante de la hidro-
ponía), y se contó con la participación especial de la chef Connie Achura, 
quien realizó un taller sobre cocina y alimentación saludable.  

El presidente de la Asociación de la Junta de Vecinos de Camino Interna-
cional, Manuel Arrendondo, comentó que “es muy importante este pro-
yecto, por el cual los vecinos han logrado aprender y también mejorar sus 
conocimientos en cuanto a la siembra”. Agregó también que “este es un 
beneficio directo, a largo plazo, puesto que los conocimientos adquiridos 

son valiosos y los ayuda a producir huertos sin pesticidas ni químicos”.   
Vale recordar que la iniciativa busca explicar de manera práctica los prin-
cipios básicos para la construcción y mantención de un huerto orgánico, 
con un foco puesto en el uso eficiente y ahorro del agua. 

Edith Riquelme, vecina del Camino Internacional y participante de esta 
cuarta versión señaló que “ha sido una experiencia muy bonita, muy po-
sitiva. Para mi todo ha sido muy útil y un gran aporte. La alimentación de 
mi familia ha cambiado mucho, ya no hay químicos y saben el origen de 
lo que comen” 

En la misma línea, otro participante de la iniciativa, Rudy Miralles, expli-
có que “estamos aprovechando este espacio para poder seguir cultivando. 
La verdad es que yo no sabía mucho sobre huertos y semillas y aquí pude 
aprender harto, por lo que, agradecido del aporte, sirve harto para tener 
nuestras propias cosechas”.   

 En esta oportunidad, aquellos alum-
nos que participaron en años anterio-
res tuvieron un repaso de los conoci-
mientos adquiridos, y talleres sobre 
marketing y deshidratado de frutas y 
hortalizas.  Además, se consolidó un 
grupo de vecinos llamado “maestros 
huerteros” que opera como como 
monitores de los nuevos alumnos, 
de modo de apoyar su proceso de 
aprendizaje.

CUARTA VERSIÓN DEL PROGRAMA HUERTOS FAMILIARES 
COLBÚN CONCLUYE CON FIESTA DE LA COSECHA VIRTUAL

Casa de Gabriela Mistral  en
Los Andes será Museo
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Es muy común ver en casas y loca-
les comerciales de Los Andes y San 
Felipe un cartel de lata que dice 
Clarke, quizá muchos no saben que 
es una empresa de la zona fundada 
a finales de los 80, cuando aún se 
decía comúnmente que en esta zona 
no pasaba nada… 

Quisimos ahondar en la historia, 
para eso conversamos con Oliver 
Clarke, el hermano mayor del clan 
que hoy lidera “BetterField” y Alar-
mas Clarke. 

Oliver Clarke el hermano 
mayor del clan nos cuenta que “en 

nuestra familia siempre hemos sido 
comerciantes, desde mi abuelo has-
ta hoy. Mucha de la gente antigua 
de Los Andes recordará a don Rolo 
(Ronald Clarke) y su tienda “Elec-
tro Radio Clarke” frente a la plaza 
de armas (edificio del banco BCI), 
muchos también recuerdan a mi papá 
con “Alarmas Clarke” y espero que 
me recuerden a mí en tiempos futuros 
con “BetterField” y el legado de las 
alarmas. 

Clarke nos cuenta que a finales de los 
80, su papá trabajaba manejando un 
camión. Un día caminando por San-
tiago, medio aburrido de andar de 

Chofer, se dijo, con un cautín y un 
tester voy a ganar más plata que ma-
nejando, y se encontró con una tienda 
donde vendían alarmas, desde ahí co-
menzó a ofrecer estos sistemas, pero 
de vuelta en su ciudad, Los Andes.  Al 
principio, sus amigos lo trataron de 
loco, que para que estaba vendiendo 
alarmas si acá (Los Andes) no roba-
ban… bueno todos conocemos la his-
toria de cómo cambió todo. 

En un principio se instalaban alarmas 
para casa y vehículos, motores de 
portón y un motón de otras cosas, así 
se empezó a generar una clientela, la 
mayoría fiel hasta el día de hoy. 

Empezaron a crecer los requerimien-
tos y así comenzó la necesidad de 
mejorar la tecnología y fuimos la pri-
mera central de monitoreo del Valle 
de Aconcagua y muy probablemente 
una de las primeras de Chile. Así he-
mos crecido y hoy contamos con una 
central de monitoreo de última tec-
nología, con un Uptime de funciona-
miento del 99.9% y un servicio 100% 
personalizado. 

Para más información ingresar en 
www.betterfield.cl  

Aries: Este es el nuevo or-
den, fluye en el con lo me-
jor de ti.  

Salud: molestias muscula-
res 

Tauro: Aprende a poner 
límites, todo lo que te pasa 
te fortaleze aún más.  

Salud: cuidado donde co-
mes 

Geminis: Las cosas son 
como son y te gustan amas 
los desafíos.  

Salud: retención de líqui-
do 

Cancer: No te gusta la so-
ledad todo es mas fácil si 
te abres.  

Salud: molestias estoma-
cales 

Leo: Deja de acomular co-
sas y avanza. No es el mo-
mento de ser cobarde.  

Salud: cuidado con el in-
somnio 

Virgo: Todo es momentá-
neo con naturalidad.  

Salud: molestias en la es-
palda 

Libra: Si vas a poder, hoy 
y siempre. Momentos de 
felicidad disfrute. 

Salud: riñones...bebe más 
Agua

Escorpion: Pon atención 
a tus palabras.  

Salud: un control a tu vista  

Sagitario: En este estado 
salen las mejores ideas...
más confianza.  

Salud: Ojo con las rodilla. 

Capricornio: Buenas no-
ticias en lo laboral.  

Salud: Trigliseridos 

Acuario: Entre más claro 
seas mejor.  

Salud: Alergias 

Piscis: Tu visión de las 
cosas es tan amplia. Sigue 
avanzando. 

Salud : Cuida tus pies 

¡Gobernador cuente
con mi voto! 

Debido a que en las próximas eleccio-
nes de Gobernador, se han producido algunas 
confusiones, incluso anécdotas. Cuentan los 
equipos tanto del Gobernador de Los Andes 
Sergio Salazar, como el de San Felipe Clau-
dio Rodríguez, que han recibido mucho apoyo 
en la calle diciendo Don Sergio, Don Claudio 
cuente con mi voto, por lo que hay que ex-
plicar que el Gobernador que se elige es Re-
gional y los actuales provinciales no tienen 
elección solo cambian de nombre a delegados. 

Parecido de nuevo DT
del UníUní con conocido

periodista de la zona 
Risas causo en el ámbito de la prensa lo-

cal, luego de que circulara una foto del nuevo 
Director Técnico de Unión San Felipe, tomas 
Arrotea con el del conocido periodista y rela-
tor deportivo Julio Gonzalez.

Un viaje a los orígenes de las tradicionales 
Alarmas Clarke

CUENTAN QUE... 

HORÓSCOPO

El último candidato a consti-
tuyente es  sanfelipeño 

Dentro de las curiosidades que ocurren en 
toda elección esta quienes entran al final y mu-
chas veces ocurre que terminan imponiéndose, 
al margen del resultado fue el caso del  dirigente 
cristiano Benjamin Lorca, el joven sanfelipeño 
fue el último en inscribirse para ser candidato 
independiente a constituyente. 

El popular Lillo y sus poleras 
de Paine 

El candidato a concejal Guillermo Lillo es 
reconocido por si simpatía y estar siempre con la 
talla a flor de piel, por lo que no le incomodan 
las bromas, es así como cuentan desde su equipo 
que ha tenido una buena recepción en la gente, 
sin embargo muchos le han preguntado si la po-
lera es de Paine. 
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Con el anunció del retroceso de 
Los Andes, San Felipe y Rinconada a fase 
2, que se viene a sumar al de la comuna 
de Catemu, las autoridades han hecho un 
constante llamado a no bajar la guardia 
y mantener todos los cuidados, debido 
a que la pandemia no ha terminado y es 
más, se encuentra en un duro momento, 
a razón del sostenido aumento de casos y 
disminución de camas críticas. 

Las autoridades de las dos provincias sa-
nitaria señalaron, que realizaran diversas 
fiscalizaciones tanto los días de semana 
como los sábados y domingo, donde las 
4 comunas del Valle vuelven literalmente 
a cuarentena. Es por lo que las policías y 
ejercito realizaran controles fijos y mó-
viles para evitar al máximo el desplaza-
miento los fines de semana. 

Otras de las cosas relevante de esta nueva 
etapa es que los restaurantes solo podrán 
funcionar en las terrazas y con un máximo 
de 4 personas por mesa. Obviamente el 
fin de semana está prohibido su funciona-
miento, quedando disponible solamente el 
delivery.  Por su parte el comercio que po-
drá funcionar el 
fin de semana 
será el llamado 
esencial.  Otro 
punto a men-
cionar es que 
las reuniones el 
sábado, domin-
go y festivos de 
más de 5 perso-
nas están pro-
hibidas. Cabe 
señalar que el 
toque de queda 
se mantiene de 
23 a 05 horas.

A no bajar la Guardia 


